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阿仁

自说自画

记忆中，转会市场上的拜仁
从来都是便宜占尽，多数时候更
仗势欺人。但这一次，拜仁的亏
却吃大发了。接连几次提价求购
凯恩都被漠然拒绝。虽然最后总
算达成意向，但过亿的价格已创
下纪录并让拜仁伤筋动骨。金钱
上的损失倒在其次，但拜仁多年
来在转会市场上的霸主地位却已
轰然坍塌。

但又能怪谁？蜀中无大将，
廖化作先锋。如今廖化都没了，
拜仁岂不更任人宰割？

在凯恩转会一事上，热刺和
列维固然不地道，但拜仁自己也
做得太差劲了。事先和凯恩个人
接触就已经挑战潜规则的底线
了，但对列维给凯恩开价的底线
却一无所知。6000 万、8000 万、
9000万，直到过亿。这么毫无战
略战术地一味加价，地主家也没
有余粮啊。显然列维吃准了拜仁
势在必得的架势，其他哪个豪门
愿意掏这么多钱去买一个 30 多
岁的前锋？明摆着在羞辱拜仁，
但拜仁自己窝囊，也怨不得列维。

可是把时间线往前推个三四
年，纵观欧洲足坛，谁敢？由赫内
斯和鲁梅尼格一起掌舵的拜仁，
打个喷嚏都会让欧洲足坛一起流
感。虽然不会一掷千金地任性买
人，但只要想引进某个球员，那都
是手到擒来。最经典的就是莱万
这个世一锋居然可免费签下。但
赫内斯和鲁梅尼格一起退居二线
之后，拜仁却王小二过年，越来越
无能。莱万被轻易放走且不说，
用了一年的时间也没有找到合适
的继任者，马内的交易更成为世
人的笑料。

赫内斯和鲁梅尼格其实并没
有停止对拜仁的掌控，只不过两
人找的代言人都失败了。体育董
事兼经理萨利哈米季奇代表赫内
斯，董事会主席卡恩则是鲁梅尼
格的发声筒。两人像当年的赫内
斯和鲁梅尼格一样明争暗斗，但
却掌握不到两位前辈内斗为乐、
一致对外的精髓。在纳格尔斯曼
的事件中，两人的恶斗终于结出
恶果，几乎让拜仁在上赛季一无
所获——只是感谢多特蒙德的礼
让才侥幸保住了联赛连冠的势
头，而两位大佬也终于忍无可忍，
痛下杀手，在联赛最后一轮之前
——也就是见证拜仁奇迹般地夺
得联赛冠军之前，将两人炒了鱿
鱼，兼顾了伤害性和侮辱性。

萨利好歹让拜仁在 2021 年
赢了欧冠以及六冠王，卡恩好歹
还在国际足坛有响亮的名号。但
两人离任后，拜仁更沦为平庸。
没人知道，到底是谁在运作凯恩
的转会项目。有说是集体领导，
但集体领导约等于没人领导。群
龙无首的拜仁，别说热刺，五大联
赛的任何一支球队，他们又能拿
捏住谁？

拜仁受辱

很早以前的中国足球，流行
八个字，两翼齐飞，一高一快。

很多年后的今天，我们发现，
这八个字其实并没有完全过时。

英国媒体最新消息：拜仁慕
尼黑已经和热刺俱乐部就凯恩的
转会费达成一致。现在就看凯恩
自己的决定了。

今夏世界足坛最重磅转会，
进入倒计时。

德甲卖了一个顶流后卫给英
超。

英超卖了一个顶级前锋给德
甲。

哈利·凯恩和热刺只剩一年合
同，仍然能卖一个亿。可见市场
上，像这样的中锋还是非常稀缺。

而像这样级别的球员，如果
以自由身离开自己效力多年的俱
乐部 ，从球员本身来说，也不愿
这样做 。

这么看来，姆巴佩就不是非
常地道了。

大巴黎当年从摩纳哥买来姆
巴佩，花了很多钱，而球队其实也
给了姆巴佩相当的一种特权和尊
重。但是从目前的迹象来看，姆
巴佩在合同还剩一年的时候，按
照外界的分析，似乎铁了心明年
要以自由身的身份加盟皇马。

如果说哈里·凯恩是一高，那
么姆巴佩就是一快。

再加上我们以前说的两翼起
飞。足球最经典的进攻模式，或
许仍然是这八个字。

别再拿
中国女足

“当枪使”

最近，一条有关中国女足
的新闻刷屏了社交网络，消息
称“国际足联在发放女足世界
杯奖金时绕过了中国足协，直
接打到了女足队员的个人账
户”，这条消息让网友的调侃目
标指向中国足协，“国际足联果
然了解中国足协”。

这条消息戳中了人们的笑
点，也不全然是无中生有，但它
依然不是一条合格的“真新
闻”。

国际足联的确考虑在发放世
界杯奖金时跳过足协，但那不是
专门针对中国足协，而是适用于
所有世界杯参赛队所属的协会。

今年 6 月，国际足联主席因
凡蒂诺提出了这一奖金发放模
式，原因是他发现很多协会之前
没有按照国际足联的要求分配，
将女足的奖金挪用到协会管辖的
其他职能领域，这有违国际足联
提升女足待遇的原则。“反面典
型”也不是中国足协，而是南非、
尼日利亚和牙买加等。

而且，这一方案最终也未能
得到实施，本届女足世界杯的奖
金发放仍将通过各协会，由协会
分配给球员，国际足联所能做的
只有监督并帮助运动员在遭遇分
配问题时维权。

一条半假不真移花接木的
“新闻”，却精准地戳中了社交网
络传播的“爆点”，中国足协面临
的反腐风暴更让很多人对这一消
息不疑有假。人们转发这条消息
时，有多少真的是为了女足姑娘
的利益得到保护庆祝，又有多少
纯粹是为了嘲讽中国足协，不好
说，但后者绝不在少数。我不由

想起一向耿直的王霜曾经说过的
话：“什么时候你们支持女足的角
度不再是为了讽刺男足，什么时
候你们的支持是能看到不仅仅在
国家队中的我们，还有俱乐部其
他踢球的女足球员们，给她们带
来踢下去的意义；那么，我们中国
女足在未来才会真正强大！”

至少目前，外界对中国女足
的关注，普遍还停留在大赛期间，
而且，虽然关注比赛本身的球迷
数量在增加，但相当部分人还是
习惯于将女足作为嘲讽男足的参
照物和切入口——这显然并不能
算是真正尊重女足运动和女足球
员们。

事实上，中国女足在本届世
界杯上暴露出的和欧洲强队的巨
大差距，已经证明了一点：中国男
足也许的确不够努力，也许的确
有不少人配不上他们（曾经）的收
入，但是，当公认这些素养一个不
缺的中国女足都开始寸步难行的
时候，中国足球如今的全方位落
后，仅仅用“不够努力”“斗志不
足”显然是不足以解释的。

欧美女足和日本女足走了两
条发展道路，都走通了。前者帮

助女足逐渐纳入到欧美本就先进
的男足的俱乐部训练体系，成熟
的足球氛围也让她们的联赛上座
率有所保证；日本没有欧美那么
强的足球基础设施，但她们有很
健康的“毛细血管”，体教结合和
多样化的选拔路径，让日本不用
为足球人口发愁。

前一种模式，中国职业男足
自身难保，更别说成为女足的依
靠；后一种模式，则不是中国足
球管理者和从业者单方面能够
解决的问题，还需要教育、社区
等多方面的协力，还需要人们观
念潜移默化地改变。不过，同样
是路漫漫，后者的可能性还略胜
于前者。

希望一些自媒体可以少一点
添油加醋煽风点火。大家与其都
去正确地嘲讽中国足协和男足，
去获取那点儿情绪价值，还不如
给女足更多实实在在的关注，还
不如鼓励孩子在校园多身体力行
地踢踢足球。足球的文化氛围既
不是一蹴而就的，也不是一两个
部门就可以推动的，每个人的改
变，都可以为推动中国足球命运
齿轮转动贡献自己的力量。

“310”的
阿大阿二

●上海海港客场以 5 比 0
大胜青岛海牛。中超联赛第21
轮战毕，海港以16胜4平1负积
52 分继续坐镇积分榜的首席。
海港身后的两支外地追兵成都
蓉城积 36 分、山东泰山积 35
分。要以阿拉上海闲话来形
容，海港已经把四川人、山东人

要甩脱有两条马路了。不过夺冠
道路向来风雨莫测，海港主帅哈
维尔提醒队员们要保持冷静。他
希望回到上海后可以呡一口红
酒，“我们还没有时间去庆祝，因
为现在还没有赢下想要的东西，
所以我们要继续努力”！“火神杯”
还没有揽入怀里，低调就是腔调。

外埠有一些朋友本赛季创造
发明了一句新的看台口号：“上海
只有申花！”上海人一听就有数
了，这是有点挑拨沪上两支球队
申花与海港的恩怨的。还有一句
喊得已经没有什么新意的陈词滥
调是：申花是上海滩的老大！在
绿茵场上踢不过上海两支球队，
使使离间计，真是用心良苦，太辛
苦了。

●在“计划生育”政策实施之
前，老上海的多子女家庭不少。
兄弟两三个，姐妹两三个，弄堂里
人丁兴旺。上海人的习俗是称呼
膝下的子女为阿大、阿二、阿三、

阿四，再有幼小的弟弟妹妹是叫
做阿五头、阿六头、阿七头。从第
八个小囡开始是称为八弟、九弟
或八妹、九妹的。屋里厢从来就
没有依老大、老二、老三、老四来
称呼小名的。不是吗？

由此，上海球迷、沪上媒体、
足坛名宿们只称申花为阿大，只
称海港为阿二。阿大、阿二是上
海足球的手心手背。越剧传统老
戏《碧玉簪》中的著名唱段：“手心
手背都是肉”，可以讲老上海人都
能哼上几句的。也由此，把上海申
花奉为上海滩老大，或者把上海海
港尊为上海滩老大，在阿拉上海人
看来，都是伪命题，不值一晒。

●上海人家教育子女，谁成
绩优异就表扬表扬，谁成绩落后
了就训斥几句。“310”的老上海人
从来就不曾把小囡一个称为老
大，把另一个称为老二的。把两
兄弟中的一个定格为老大的，看
来还不是实实在在的“310”呵呵。
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